

Herausgeber: Deutscher Juristinnenbund e. V.

Präsidium: **Ramona Pisal**, Vorsitzende Richterin am Oberlandesgericht, Brandenburg a.d.H. (Präsidentin); **Margarete Hofmann**, Direktorin in der EU-Kommission Brüssel; **Eva Schübel**, Bundesanwältin beim BGH, Karlsruhe (Vizepräsidentinnen); **Dagmar Brinkmann**, Referatsleiterin, Wiesbaden (Schatzmeisterin); **Jutta Wagner**, Rechtsanwältin und Notarin, Fachanwältin für Familienrecht, Berlin (Past President); Schriftleitung: **Anke Gimbal**, Rechtsassessorin, Geschäftsführerin Deutscher Juristinnenbund, Berlin.

10 Jahre Gewaltschutzgesetz – neue Herausforderungen

Seminar am 26./27. Oktober 2012 im Gustav-Stresemann-Institut, Bonn

Alle Mitglieder der Strafrechtskommission und der Fachkommission Gewalt gegen Frauen und Kinder des djb haben schon Erfahrungen in ihren beruflichen Bereichen mit der Bekämpfung häuslicher Gewalt, zum Teil auch mit der Nutzung des Instrumentariums des Gewaltschutzgesetzes machen können und müssen. Manche haben sich auch im privaten Umfeld mit der Problematik konfrontiert gesehen. Nicht zuletzt deshalb haben alle an der Organisation und Umsetzung des Seminars „10 Jahre Gewaltschutzgesetz – neue Herausforderungen“ im Oktober 2012 im Gustav-Stresemann-Institut in Bonn aktiv und ideell mitgewirkt. Dafür ist hier ein herzlicher Dank auszusprechen.

In der Gewissheit, dass die Problematik der Bekämpfung häuslicher Gewalt vielfältige Akteur/inn/e/n hat, haben wir im Rahmen des Seminars verschiedene Organisationen und Einrichtungen gebeten, im Rahmen eines World-Cafés ihre Arbeit und ihre Themen vorzustellen. Dieser Bitte sind AG Täterarbeit der BAG TähG, Autonomes Frauenhaus Bonn, Frauen helfen Frauen (Bonn), BFF, Frauenzentrum Troisdorf und ZIF nachgekommen. Dafür gilt es, herzlich danke zu sagen für das Engagement und die Diskussionsbereitschaft.

Mit der Zusicherung, dass der djb sich weiter aktiv in die Bekämpfung häuslicher Gewalt, insbesondere in die Arbeit der Bund-Länder AG häusliche Gewalt des BMFSEJ einbrin-

gen wird, ist die Empfehlung verbunden, die nachfolgend auch zum Zweck der Dokumentation abgedruckten Texte der Vorträge zu lesen. (DF)



▲ Die Mitglieder der Kommission Strafrecht des djb, soweit sie beim Seminar am 26. und 27. September 2012 in Bonn anwesend waren. Oben (jeweils von links nach rechts): Rechtsanwältin/Fachbereichsleiterin Regina Kalthenger, Rechtsanwältin Susanne Köhler, Staatsanwältin/Gruppenleiterin Sabine Kräuter-Stockton, Referatsleiterin Nancy Gage-Lindner. Unten: Staatsanwältin Dr. Stephanie Egerer-Uhrig, Staatsanwältin Dagmar Freudenberg, BGH-Richterin Dr. Ursula Schneider (Foto: djb).